

VORWORT

LIEBE STUDIERENDE,

Egal ob in den Sommerferien oder während dem Semester: Für uns gibt es immer etwas zu tun. Wir sind intensiv mit zahlreichen Aufgaben beschäftigt, die das Leben an der Universität für alle Studierenden erleichtern und verbessern sollen.

Hier wollen wir etwas genauer darauf eingehen was, und wie wir für euch arbeiten.

REKTORATSTREFFEN

Ein zentrales Thema sind die regelmäßigen, monatlichen Treffen mit dem Rektorat. Dabei besprechen wir aktuelle Anliegen und Themen, die das Studium betreffen, den Studierendenalltag und organisatorische Verbesserungen an der TU Graz.

STUDIENVERTRETUNGEN

Wir sammeln alle Anliegen der Studierenden durch Probleme und andere Rückmeldungen die ihr bei euren Studienvertretungen, bei uns oder einem der dafür zuständigen Referate einbringt, und kümmern uns dann direkt mit dem Rektorat um die Umsetzung.

LERN- UND ARBEITSUMGEBUNG

Auch die Lern- und Arbeitsumgebung an der TU Graz ist uns ein großes Anliegen. Wir setzen uns dafür ein, dass die Lernräume optimiert und erweitert werden. In der Stremayrgasse kam es kürzlich zu Einschränkungen in einem Lernzentrum, was wir für die Zukunft vermeiden wollen, um den Studierenden störungsfreies Lernen zu ermöglichen.

MENSASTEMPEL UND STUDYTELLER

Eine willkommene Neuerung betrifft die Mensa: Seit Oktober bietet diese ein vergünstigtes vegetarisches/veganes Gericht an, das Studierende gegen Vorlage des Ausweises für nur 5 Euro erhalten. Dieses Gericht heißt "StudyTeller". Es gab mehrere Treffen mit der Mensa und eine Umfrage unter Studierenden, deren Ergebnisse uns helfen werden, auf eure Wünsche und Bedürfnisse einzugehen. Weiters fördern wir nun ab November mit dem Mensastempel statt 90c pro Mahlzeit 1,50€ pro Mahlzeit, wodurch Studis die billigste Mahlzeit um 3,50€ bekommen. Alle Studierende sollen sich ein leistbares Essen leisten können.



Martin Heider



Eve Losbichler



Alex Zauner



Martin Rabensteiner



Gruppenbild
HTU-Seminar
Nov. 2024

HTU VERLEIH

Wir sind auch kontinuierlich dabei, die Struktur und die Services der HTU zu verbessern. Zuletzt konnten wir unsere Verleih-Website überarbeiten, um euch eine übersichtlichere und benutzerfreundlichere Plattform zu bieten.

Der HTU Verleih ermöglicht es, Gegenstände wie Zelte und Biertische kostenlos für Veranstaltungen zu reservieren. Die neue Verleihwebseite wird (hoffentlich) bald fertig sein.

ECTS FÜR EHRENAMTLICHES ENGAGEMENT

Ein weiteres wichtiges Thema, das wir aktuell vorantreiben, ist die Einführung von ECTS-Punkten für ehrenamtliches Engagement. Wie bereits an der Universität Graz sollen auch Studierende der TU Graz künftig die Möglichkeit haben, sich ehrenamtliche Tätigkeiten anrechnen zu lassen.

Aktuell wird diskutiert, welche Organisationen hierfür infrage kommen. Es wird dann nach einer bestehenden Liste gemeinnütziger Organisationen gehandelt, für deren Tätigkeiten Studierende bei einem Ausmaß von 100 Stunden innerhalb von zwei Semestern 4 ECTS-Punkte erhalten könnten.

Gemeinsam mit dem Rektorat und weiteren Ansprechpartnern arbeiten wir daran, dieses Angebot umzusetzen, um Studierende für ihr Engagement zu fördern und die Anerkennung für ehrenamtliche Leistungen zu stärken.

KOOPERATIONEN

Bewegungs- und Freizeitangebot

Ein großer Teil unserer Arbeit besteht darin, die Studierendenschaft mit verschiedenen Kooperationen bestmöglich zu unterstützen. Wir versuchen zum Beispiel gerade mit verschiedensten Sportanbietern zu sprechen, um für mehr Bewegung und Freizeitangebote auf dem Campus zu sorgen.

Finanzkompetenz

Für Studierende, die ihre Finanzkompetenzen verbessern möchten, bieten wir außerdem kostenlose Webinare in Zusammenarbeit mit dem Verein MoneyRevolution an, der Themen wie Investitionen, Steuern und nachhaltiges Wirtschaften behandelt.

Kunst-, Kultur- und Bildung

Auch Partner wie der Grazer Oper, die Diagonale und die Montagsakademie bieten auch kulturelle Möglichkeiten für euch. Unsere Kooperationen und Netzwerke mit anderen Grazer Hochschüler*innenschaften ermöglichen zudem wertvollen Austausch und stärkeren Zusammenhalt, von dem alle Studierenden profitieren.

In all diesen Themenfeldern und mehr setzt sich die HTU aktiv ein, um das studentische Leben an der TU Graz zu bereichern und zu unterstützen. ■

Euer Vorsitzteam

Martin, Alex, Eve und Martin!